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Madame, 
Monsieur,

ême dans nos pires 
cauchemars, il est diffi-
cile d’imaginer une ville 

comme Montataire, ou même notre 
pays sans ses associations. Qu’elles 
soient sportives, culturelles, de 
quartier, de soutien scolaire, de lien 
et de médiation social, féministes, 
caritatives, de jumelages, de retrai-
tés, de jeunesse… Elles ont un rôle  
essentiel comme le montre le  
dossier de ce magazine. L’apport de ces dizaines, de ces centaines 
de bénévoles pour notre ville est incomparable et pas suffisam-
ment estimé. C’est à l’occasion de la poursuite du processus de 
préparation budgétaire le plus large possible que nous avons réuni 
les associations, leurs dirigeants le 2 février.
Soyons conscients que les difficultés budgétaires rencontrées par 
les collectivités (communes, intercommunalités, départements,  
régions) auront des conséquences graves sur le tissu associatif si 
rien ne change.
L’exigence d’une véritable réforme des finances locales (fiscalité 
et dotations) se nourrit aussi de notre volonté de voir se poursuivre 
l’activité des associations Montatairiennes.
C’est aussi avec ce numéro de notre journal que nous entamons 
une véritable campagne d’information sur le travail des pompiers, 
sur leur engagement, sur le fonctionnement des services d’incen-
die et de secours du département puisque toutes les casernes 
comme celle de Montataire (qui a un besoin vital d’être agrandie et 
modernisée pour améliorer les conditions de travail) dépendent du 
Service Départemental d’Incendie et de Secours (SDIS) et de son 
Centre de Traitement de l’Alerte (CTA).
Au-delà des articles qui seront consacrés aux hommes et aux 
femmes qui composent le corps des pompiers, nous aurons des  
initiatives de terrain, à la rencontre de la population. Mieux connaître 
le fonctionnement d’un tel service public, c’est aussi pouvoir mieux 
jouer son rôle de citoyen quand les circonstances l’exigent.
Enfin comment terminer cet éditorial, sans rendre hommage à  
Christian Grimbert l’ex-président de la Communauté d’Aggloméra-
tion Creilloise, contraint de quitter son poste pour cause de maladie. 
Depuis 1995, Christian Grimbert a su construire avec les élus de nos 
quatre villes, un outil intercommunal au service de celles-ci, dans le 
respect des compétences et des opinions de chacun(e). Alors que la 
question intercommunale aura une place importante dans le débat 
en vue des prochaines élections municipales de 2014, il faut saluer 
le travail réalisé sur l’Agglomération Creilloise et l’impulsion donnée 
par Christian Grimbert qui reste vice-président. Le maire de Creil 
Jean-Claude Villemain nouveau président de la CAC s’est engagé à 
poursuivre dans la même démarche, dont acte.
Au plaisir de vous rencontrer. 

Jean-Pierre Bosino
Maire de Montataire

M

16 décembre Le groupe MAM a fêté ses 20 ans au Palace

22 décembre Réunion de l’association du mouvement des africains français sur le 
thème : «Quelle place des africains français dans la République ?»

11 décembre Vernissage de l’exposition «calligraphie» d’Aline Salomon

19 décembre Signature de la Charte d’escalier dans la Cité Jules Guesde en 
présence de monsieur Domard, directeur de Oise Habitat.
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oilà bientôt sept ans 
que le site de la ville 
n'avait évolué. D'un 

point de vue technique cela repré-
sente presque deux générations  
technologiques, et l'internet de la ville 
se devait une petite cure de jouvence.
D'un point de vue graphique, le 
nouveau site reprendra la nouvelle 
charte graphique de la ville mise en 
place l'année dernière ; comme pour 
le magazine, cette charte sobre et  
efficace mettra naturellement en 
avant les contenus d'informations, 
qu'ils soient écrits ou multimédias 
(photos et vidéos). Pour le traitement 

des rubriques, on ne devrait pas assister  
à un bouleversement d'ampleur car les inter-
nautes s'attendent forcément à retrouver un 
certain nombre d'informations spécifiques à 
l'action d'une collectivité comme Montataire.
L'innovation résidera d'abord dans l'ouver-
ture de la publication à différents acteurs ; 
autrefois centralisée, la publication pourra 
maintenant s’effectuer par les agents  
municipaux, au plus près de leurs missions 
et de leurs besoins. 
Ensuite, un nouveau service est prévu pour 
les associations du territoire : un mini-site 
“clef en mains” ! Très facile d'utilisation 
et gratuit, il permettra aux associations de 
présenter leur structure, leurs informations, 

leurs actualités. Plus, ces sites, intégrés au 
portail numérique de la ville, permettront 
une remontée d'informations automatiques 
au site principal. Cela devrait grandement par-
ticiper à la promotion de l'activité associative.
Le portail numérique de la ville permettra, 
comme le veulent les usages actuels, des 
liens multiples vers les différents réseaux 
sociaux.
Il y aura également une dernière nouveauté, 
et non des moindres, la télévision de la ville 
“TvAiMe” sur le portail numérique ; diffu-
sion en direct, vidéo à la demande, et ani-
mation des contenus pour cette télévision 
participative, fin février venez découvrir le 
nouveau site ! 

n effet, les Montatairiens sont 
au rendez-vous, d'abord parce 
qu'ils peuvent parler directe-

ment des problèmes liés à leur quartier. 
Par exemple, à la réunion de l'école 
Bambier de décembre dernier, pour 
les quartiers des Tertres et des Marti-
nets, les sujets abordés sont allés de la 
maîtrise des terrains à construire par la 
ville, en passant par les problèmes de 
signalisations et de vitesse de certains 
conducteurs, jusqu'à la construction 

possible d'air de jeux pour enfants ou de “city-
stade” pour les plus grands... La discussion a 
permis d'étudier les différentes possibilités, de 
parler des actions en cours, des impacts finan-
ciers sur le budget et même de la réactivité des 
services ou des élus par rapport aux différentes 
demandes. Si toutes ne peuvent être satisfaites, 
les habitants présents lors de cette réunion ont 
tenu à remercier les élus et les services tech-
niques de la ville pour leurs interventions sur 
voirie. Reste une des grandes demande de la 
population à satisfaire ; la question de l'accueil 

des enfants en périscolaire et les crèches. La 
ville s’agrandit et les possibilités d'accueil doi-
vent suivre ; voilà une des demandes qui faisait 
partie du budget de lutte de l'année dernière et 
qui est soutenue encore cette année au travers 
de la pétition lancée cette année. Les besoins 
sont toujours là, l’État doit entendre les de-
mandes légitimes de la population et satisfaire 
les besoins élémentaires des Montatairiens. La 
ville et le Conseil Municipal restent mobilisés 
pour faire entendre cela, et ce dernier mois doit 
permettre d'aboutir lors du débat d'orientation 
budgétaire du 4 mars prochain, pour “avoir 
les moyens, de répondre aux besoins des  
Montatairiens”. 

www.montataire.fr
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Le site internet de la ville de Montataire va faire peau neuve ! 
Anciennement www.mairie-montataire.fr le site aura pour nouvelle 
adresse www.montataire.fr, tout simplement. Plus qu'une simple 

mise à jour graphique, le site présentera quelques services nouveaux.

Ce mois de février constituera la dernière ligne droite des consultations des habitants pour la 
construction du budget de la ville. Depuis novembre, déjà huit réunions de quartier se sont déroulées, 
et les Montatairiens sont au rendez-vous.

Forte participation des jeunes lors de la réunion budget à l'école Bambier (fin 2012)

Foyer des jeunes travailleurs, rue de Nogent
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Acteurs du budget

Prochaines  
réunions

Jeudi 7 février à 18h30 > École Joliot-Curie

Jeudi 14 février à 18h30 > RCCEM

Jeudi 21 février à 18h30 > Centre de Loisirs

Lundi 4 mars à 19h00

> Débat d'Orientation Budgétaire (DOB) 

à la salle de la Libération
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Les travaux d'hiver
ur de soutènement 
du Foyer des Jeunes 
Travailleurs

La construction du foyer de jeunes tra-
vailleurs par Oise Habitat est en cours 
d’achèvement. Les 19 logements se situent 
sur une parcelle ayant un accès sur la rue 
de Nogent. 
La ville de Montataire, souhaite aménager un 
accès piéton reliant la rue Pasteur à la rue de 
Nogent. Le cheminement nécessite la réfec-
tion d’une partie d’un mur de soutènement. 

Ces travaux débuteront au mois de février.
La différence d’altimétrie, très importante, 
entre l’allée piétonne et les habitations en 
contrebas, oblige la mise en œuvre de murs 
préfabriqués de 4 mètres de haut et d’un 
voile en béton. Ce mur permettra de soutenir 
les escaliers et les rampes et permettra de 
créer un accès direct aux structures commu-
nales (gymnase Bouchoux, école maternelle 
et élémentaire Joliot-Curie) à partir des rues 
de Nogent et Abel Lancelot et aux collégiens 
du secteur, de rejoindre le collège, par l’allée 
des Marronniers. 

Extension du jardin 
cinéraire dans l’ancien 
cimetière
La 2e tranche des travaux de l’ancien cime-
tière, a débuté début février. Cette nouvelle 
tranche concerne l’extension du jardin ciné-
raire, avec la mise en place de 78 caveaux, 
ainsi que la réalisation de nouvelles allées. 
Ces travaux représentent un montant de 
42 000€.
Une 1re tranche de travaux avait déjà été 
réalisée en 2005, avec la création de 58 
caveaux de même type et la création  
également de nouvelles allées, desservant 
ces caveaux. 

M

Foyer des jeunes travailleurs, rue de Nogent

L'ancien cimetière, Avenue Anatole France

Informations

Services techniques de la ville

Rue André Ginisti

Tél. : 03 44 64 45 45 - Fax : 03 44 64 45 46

Horaires d’ouverture : 

du lundi au vendredi 

de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30.
AGI - “Au Grenier de l'immobilier”
4 rue Hérouard Rodier
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Nouvelle enseigne 
à Montataire
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Situé au sein du quartier des Martinets, le centre de secours de Montataire fait partie du SDIS 60  
(Service Départemental d'Incendie et de Secours). Depuis 2005, il s'agit d'un centre à part entière et  
il intervient en “premier appel” sur Montataire, mais pas seulement...

e centre de secours couvre un sec-
teur de cinq communes en premier 
appel, soit 17 000 habitants et deux 

communes en deuxième appel (sorties de 
secours pour les renforts). Au cours de  
l'année 2012, les soixante sapeurs du 
centre (7 professionnels pour 53 volontaires) 
ont effectué plus de 1500 interventions, soit 
plus de quatre par jour en moyenne !
La plus grosse partie des interventions 
concerne les secours aux personnes 
(près de 65%). Le reste se divise entre les  
incendies (15%), les accidents de la voie 
publique (AVP, 4%), et les interventions  
diverses (inondations, insectes... 11%).
Le centre de secours est mobilisé sur 
les différentes interventions par le CTA  
départemental, le Centre de Traitement 
des Appels. Dans le département, au  
commandement opérationnel, c'est lui qui 
priorise, traite et dispatche l'ensemble des  
interventions aux différentes compagnies de  
pompiers. Ainsi, lorsqu'on fait le 18, ce 
n'est pas le centre de secours qui traite 
des appels, lui ne fait que répondre aux 
sollicitations du commandement. Ainsi, le 
centre peut se voir appeler en renfort sur 
une intervention en dehors de la ville à un 
moment, et que, suite à un appel, une unité 
d'une autre ville viennent la remplacer sur  
Montataire. Voilà certaines implications de 

la gestion des demandes par le CTA. Les 
pompiers de Montataire interviennent en 
priorité sur Montataire, mais pas forcément.
Mais peu importe où les pompiers du 
centre de secours interviennent, ce qui 
est important, c'est qu'ils puissent le faire  
correctement. Et le métier a beaucoup 
changé ces dernières années. D'abord 
sur la formation des “volontaires”  car en 
France il y a près de 150 000 pompiers 
volontaires pour moitié moins de profes-
sionnels. Ces citoyens s'engagent en plus 
de leur travail et de leur vie de famille pour 
porter assistance et intervenir au côté et 
comme de véritables professionnels ! Si il y 
a une trentaine d'année, ils pouvaient être 
opérationnels dès qu'ils étaient candidats, 

aujourd'hui ces volontaires doivent suivre 
un cursus de près de trois cent heures 
de formation. Plus les stages spécifiques, 
plus les remises à niveaux, plus les stages  
annuels, etc... Pourquoi ? Parce que 
lorsqu'ils sont sur le terrain, l'interven-
tion ne fait pas de différence entre pros et  
volontaires, il faut que tout le monde soit 
au niveau.
Ces hommes sauvent des vies, chaque jour 
et c'est bien là leur motivation profonde. 
Pensons-y lorsque nous les croisons, pour 
cela ils méritent notre considération. 

www.sdis60.fr

L

Ils sauvent des vies !

Type et nombres d'interventions sur l'année 2011

Secours > 973

Divers > 148

Feux > 217

AVP > 67

Fausses alertes > 8

Sortie sans intervention > 29

Insectes > 23

Exercice de désincarcération
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uand et pourquoi 
avoir créé cette 
association ?

L'association a été créée en juillet 2012 
pour promouvoir l'art, la mode et la 
culture africaine. Essentiellement il s'agit 
de l'afrique de l'ouest. Dans les ateliers 
j'essaye d'expliquer les modes de vie, la 
nourriture, les différentes recettes et les 
valeurs de ces cultures. 

Les valeurs ?
Oui ! La vie en communauté est très im-
portante. Le respect de l'autre est central 
dans les différentes communautés. Cela 
se retrouve également dans le partage des 
plats (littéralement), le partage des repas.
J'explique également l'origine des  
différents rythmes que nous jouons au 
djembé. En afrique il s'agit d'un outil de 
communication entre village et à chaque 
rite ou à chaque événement correspond 
un rythme ; d'un village à l'autre on peut 
donc savoir si il y a un mariage, un décès 
ou tout type d'événement...

Rencontrez-vous des per-
sonnes qui ont du mal à 
saisir ces dimensions ?
Les différences sont parfois importantes. 
Par exemple pour les repas ; en Afrique 
on mange à la main et tous dans le même 
plat, ça parait rien mais pour certains 
cela semble inimaginable. C'est la tra-
dition, chez nous on dit “plus on mange 
ensemble, plus on partage, plus on est 
unis”... le message passe comme ça, il ne 
s'agit pas qu'une question de nécessité.

Parlez nous 
de l'habillement ?
L'habit “traditionnel” est le bogolan, 
en coton, tissé à la main. Toujours très  
coloré, il varie selon les modes du moment.

Comment allez vous 
promouvoir la culture 
africaine avec votre 
association ?
On va donner des cours de percussions 
et de danse. On veut participer à des 

festivals, organiser des démonstrations 
de produits africains, pourquoi pas des 
marchés ponctuels. On a également des 
projets de métissages musicaux avec des 
artistes d'origine nord-africaine ou des 
“remix” avec l'école de Musique.

Dans votre prospectus 
vous parlez de “reprendre 
la confiance en soi”. 
Pouvez-vous m'expliquer ?
Là je parle surtout de timidité en fait.  
En afrique la musique est quelque chose de 
très naturel, très direct. Dans mes cours, je 
me rend compte que certaines personnes 
ont un peu de mal à se “lâcher”. L'idée 
c'est de retrouver une forme de simplicité 
avec la musique, de se décomplexer d'où 
“reprendre confiance en soi”. 

Q

L’Afrique enchantée
Drissa Doumbia, d'origine ivoirienne, professeur de percussion à l'école de musique depuis deux ans, 
en résidence au Palace avec son groupe de percussions “Bolokan” a créé une nouvelle association  
(du même nom) pour la promotion de la culture africaine. Entretiens :

La musique qui bouge vient de l'Afrique
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l n'existe pas au sein de la munici-
palité de service ou de pôle multimé-
dia en tant que tel, comme cela peut  

exister pour certaines agglomérations  
d'importance. Cela s'explique naturelle-
ment par le volume d'informations à traiter 
et de la possibilité d'y attribuer les moyens 
correspondants.
Pour autant, les problématiques sont 
les mêmes pour toutes les villes  
aujourd'hui. L’utilisation toujours plus 
importante du numérique et des  
nouvelles technologies impactent 
plus rapidement les liens entre les 
services et la population que les  
solutions fonctionnelles qui pour-
raient les accompagner. Il n'est 
d'ailleurs pas rare que dans certains 
cas, pour pallier à une communication 
numérique encore trop descendante ou 
centralisée, des réseaux d'informations  
parallèles se créent afin de pouvoir répondre 
aux besoins de la population en terme de 
réactivité et d'informations plus directes.
Ces réflexions ont animé le travail autours 
du nouveau site internet ; publication di-
recte par les services, gestion des réseaux 

sociaux, possibilités de traitement de de-
mandes numériques, respect de la législa-
tion... les aspects techniques ou juridiques 
ne sont pas les plus compliqués. Ce qui est 

compliqué, c'est de rendre l'ensemble des 
services acteurs ; pas simplement de la 
communication numérique, mais de l'outil 

d'information. Ainsi, il aura fallu plusieurs 
réunions internes pour convaincre et agré-
ger dans chaque service les personnes 
aptes et volontaires pour construire et 
tester cet outil. Il aura fallu étudier au cas 
par cas la faisabilité des solutions mises 
en place, leurs impacts et leurs utilités.  

Et il faudra continuer cela, y compris 
quand le nouveau site sera en place 

car les outils numériques bougent 
vite, avec les attentes des habitants, 
avec les possibilités de la ville.
Ce mois de février, plus d'une  
dizaine d'agents de la ville sont  
formés pour constituer les premiers 
intervenants du nouveau site. Ils 
seront peut-être amenés, à leur tour, 

à partager leur expérience pour que 
chaque service puisse à terme trouver 

son indépendance dans la maîtrise des 
outils internet. Alors à Montataire, si en soi 
il n'existe pas de service multimédia, soyez 
assurés que les services liés au site internet 
de la ville, ne seront pas virtuels !
Et ceci grâce à l'implication de nombreux 
agents, en plus de leur charge actuelle de 
travail. 

C'est annoncé, le nouveau site internet de la ville sera en ligne à la fin du mois de février. Les technologies 
de l'information et de la communication bouleversent chaque jour un peu plus nos vies, nos façons de 
travailler, de nous informer... En est-il de même pour la ville de Montataire ?

les agents se mettent au net
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Les associations 
au cœur de la collectivité

our les associations ; le finan-
cement public des associations 
représente près de la moitié de 

leur budget. Tributaires des sommes  
versées par les collectivités, les associations 
dépendent particulièrement des mairies qui 
sont un partenaire financier incontournable. 
En moyenne, les communes pourvoient 
19% des subventions allouées juste devant 
l’État (15%) et les Régions (8%).
Les associations sont force de proposition 
puisque 7 sur 10 ont déjà proposé des 
projets à leur collectivité. Les associations 
dans le secteur de l’éducation sont encore 
plus prolifiques que la moyenne puisque 
96% d’entre elles proposent des projets.
Les relations entre les associations et les 
collectivités sont perçues comme étant 

stables en majorité (43%) cela étant, 
22% d’entre elles déplorent une dégra-
dation de leurs relations. Les associations  
culturelles sont plus pessimistes quant 
à l’évolution de leurs relations avec les 
collectivités puisque plus d’1 sur 5 jugent 
que ces dernières vont en se dégradant. 
Près de 2/3 des associations estiment 
tout de même que les élus locaux sont 
sensibles à leurs problèmes. Pour les 
Collectivités ; Le montant des subven-
tions versées par les collectivités aux 
associations est logiquement fonction 
de la taille de la commune (les subven-
tions les plus importantes sont versées 
par les communes les plus grandes).  
Ce sont les associations sportives et 
l’animation qui bénéficient le plus de ces 

sommes (respectivement 30% et 26% en 
moyenne des subventions). La moitié des 
associations et des collectivités affirment 
avoir signé des conventions de subven-
tions annuelles ou pluri-annuelles, signe 
que la collaboration entre elles fonctionne 
parfaitement. 95% des collectivités inter-
rogées déclarent mettre à disposition des 
associations de leur territoire des moyens 
humains et/ou matériels. La perception de 
l’évolution des subventions est tout de 
même différente selon la cible interrogée 
: 39% des associations déclarent que les 
subventions sont en baisse tandis que 
seuls 7% des collectivités le confirment.
Et pour Montataire ? Nous sommes allés à 
la rencontre de quelques associations de 
notre commune. 

La Gazette des communes et le Courrier des maires et des élus locaux ont présenté le 21 novembre 
2012, sur le Salon des maires et des collectivités locales, le premier baromètre des relations entre 
collectivités et associations. La grande originalité de ce baromètre a été de croiser les réponses des 
associations et des collectivités. Synthèse :

P

Le stande du club de kanoë-kayak lors du forum des associations
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Le sport “volontaire”

a 15 ans !

Près de 25 associations sportives sur la commune, des centaines de licenciés, l'offre d'activités  
sportives est importante et attractive. Entretiens avec Bernard Parisot, président du Montataire  
Basket-Ball pour nous parler du rôle d'une association sportive.

La jeunesse... déjà quinze ans que l'association Jade accompagne, écoute, encadre et anime la vie  
des jeunes sur notre commune. Pour cet anniversaire, son directeur Rédouane Bouizaouchan, nous 
rappelle les engagements de l'association.

omment expliquez-
vous l'apport d'une 
association sportive ?

C'est d'abord faire partager une passion, 
pour nous c'est le basket. C'est la pratique 
d'un sport mais avec les valeurs aussi, la  
solidarité, le respect... Pour nous, c'est quand 
même plus intéressant de voir des jeunes 
dans une association, apprendre à respecter 
des règles qui leur serviront dans la vie de 

tous les jours. Il y a donc un rôle éducatif de 
l'association, une forme d'apprentissage de 
la vie en collectivité et peu importe le niveau.
À Montataire, l'esprit est très bon, mais je 
ne dirais pas ça pour tout le département.  
On assiste à une certaine dérive parfois, avec 
une augmentation sensible du racisme.

Et le rôle des bénévoles ?
C'est un apport plus que précieux, c'est 

indispensable ; c'est donner de son temps 
sans contre-partie, participer et donner de 
soi pour le partage d'une passion com-
mune, pour la faire vivre. Dans le club, les 
parents sont bien impliqués et j'espère que 
ça va durer... Cela devient de plus en plus 
difficile d'en trouver et c'est un peu lié à 
l'évolution de la société, toujours un peu 
plus d’individualisme partout... Maintenant 
il y a la question des moyens aussi, tout le 
monde ne peut pas par exemple prendre son 
véhicule personnel pour assurer les déplace-
ments de l'équipe dans un rayon de 50 Km.

Sans bénévoles, 
pas d'associations ?
C'est ça ! Nous avons la chance d'avoir des 
jeunes et des anciens bénévoles. On nous 
le dit souvent ; “Mais comment faites-vous 
à Montataire pour avoir autant de jeunes  
bénévoles ?”. Je crois que c'est dans les va-
leurs et la pratique que nous instituons, pour 
certains c'est naturel et compris, l'activité de 
bénévolat fait partie de l'activité du club. 

www.montatairebasketball.com

’association fête cette année ses  
15 ans… que de travail, d’inves-
tissements, de réflexions pour une 

cause loin d’être simple. Jade s’est inscrite 
dans l’accompagnement des jeunes de 11 
à 25 ans sur la ville, dans 3 domaines d’in-
tervention : La prévention, l’animation et  
l’insertion. Cette dernière activité, n’est pas 
la plus simple, car de fait, la population ciblée 
est souvent malmenée et/ou en difficulté.
Ce qui frappe souvent les partenaires, c’est 
la proximité de l’Association auprès des 
jeunes de Montataire. Un lien de confiance 
et d’estime s’est créé. Pour les jeunes que 
nous touchons, Jade a une signification… 
“une porte d’entrée”. Aucun jeune ne peut 

définir la totalité de notre action, mais cha-
cun y trouve son bonheur.
Nos premiers succès viennent des ateliers 
et des séjours. En 2011, c’est environ 800 
jeunes touchés par une présence physique 
d’environ 60 heures par semaine, assurée 
par 17 salariés.
Jade, c’est également, un engagement  
citoyen, de promotion de la jeunesse, qui 
valorise les parcours, et aide dans la vie de 
tous les jours.
Et Jade c'est aussi des actions innovantes 
et ambitieuses. Souvenez-vous ; Création 
du premier festival Hip-Hop de l'Oise /  
Environ 150 jeunes en départ séjour par 
an / 300 jeunes bénéficient d’activités lu-

dique, culturelle et sportive / Réalisation des  
premières fresques / Soutien d'opérations 
d’insertion / Opération permis de conduire, 
qui permet à quelques jeunes motivés par 
leur insertion professionnelle, de pouvoir 
passer ce permis à moindre frais / Des  
rencontres internationales, notamment 
avec le séjour à Finsterswalde...
N’oublions pas les partenaires engagés  
depuis la création. En premier lieu, la  
Mairie de Montataire, qui par son soutien 
sans faille, donne confiance, puis le Conseil 
général de l'Oise, Le Conseil régional, l’État, 
la CAF et les usagers. Autant de partenaires 
qui financent notre activité, pour un budget 
d’environ 750 000 €. 

C
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Bernard Parisot lors du forum des associations
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C omment suivez vous 
l'environnement dans le 
cadre de votre activité ?

On s'occupe de façon très pointue de l'en-
vironnement et des différentes pollutions 
aquatiques. Par exemple le parc du Prieuré 
où se trouve l'étang de la Maladrerie que 
nous avons en gérance depuis dix ans ; 
notre souci c'est d'abord de maintenir  
la propreté, d'entretenir mais aussi de 
continuer à faire que tous puissent redé-
couvrir ce merveilleux site, qu'il s'agisse 
des pêcheurs, des randonneurs, des oisifs, 
etc... D'ailleurs on travaille main dans la 
main avec les services de la ville qui gèrent 
les espaces naturels sensibles. Dès qu'il y a 
des projets qui touchent le parc, on discute, 
on adapte, on nous consulte.

Quoi d'autres ?
Il y a aussi le suivi des personnes qui  
fréquentent le parc. Normalement, nous on 
ne suit que les problèmes de pêches. Mais 
on s'assure également des “bons compor-
tements” pour le respect du cadre du parc. 
À force d'être sur le terrain et de s'occu-
per de l'entretien, on a acquis une forme  
d'autorité officieuse, on nous signale les 
mauvais gestes (feux, dépôts d'ordures), 
et on intervient, soit en discutant, soit en  
faisant intervenir les services de la ville.

Votre activité se cantonne 
au Parc ?
Non, il y a bien évidemment le suivi aussi 
de la rivière “Le Thérain”. On travaille avec 
le syndicat intercommunal de la vallée du 
Thérain et les services de la ville. On si-
gnale par exemple les arbres qui pourraient 
tomber, suite à des tempêtes on va signaler 
les dégâts. On fait également remonter très  
rapidement toutes les pollutions, no-
tamment les plus fréquentes, celles aux  
hydrocarbures. Dès le constat – généralement 
nous sommes les premiers – on remonte 
jusqu'à la source de la pollution et les pom-
piers interviennent avec le pompage, les 
barrages flottants...
Et tous les ans on organise avec plein de 
partenaires (association de quartier, club de 
canoë, services de la ville...) un nettoyage 
des berges qui nous permet de remplir un 
camion de détritus. 

L'environnement aussi !
“Les Martins pêcheurs”, une association de loisir de pêche, revêt une dimension qui va bien au-delà 
du taquinage de bouchon ; la surveillance du parc urbain et des différentes pollutions le long du  
Thérain. Entretien avec Jean-Louis Leturais, président de l'association.

Parmi quelques uns des nombreux 
acteurs de notre ville, Jean-Louis 
Leturais n'a pas hésité à participer à la 
campagne municipale de propreté 2011.

As
so

ci
at

io
nS

95 associations
subventionnées 
en 2012

École de musique 323 000 e

Jeunesse : Jade 370 523 e

Jeunesse : Jade insert 35 000 e

Sports
111 150 e

Culture
61 634 e

Parrainage / jumelage 30 280 e

Enseignement 1er et 2e degré 15 590 e

RPA
1 525 e

Environnement 700 e

Santé publique 3 325 e

Associations patriotiques 1 380 e

Logement 720 e

Accessibilité / handicap 910 e

Associations diverses 10 750 e

CCAS
73 985 e

Social
8 700 e

Total 1 149 172
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Et le vivre ensemble !
Les associations culturelles sont aussi très importantes sur la commune. Qu'elles 
travaillent à la promotion des différentes cultures ou à l'animation des différentes 
communautés, celles-ci ont un rôle très important. Entretien avec Joao Santos  
Calhas, de l’association folklorique “Souvenir du Portugal”.

ouvez-vous expliquer 
en quelques lignes ce 
que ton association 

fait et son rôle au niveau 
du territoire ?
Je fais partie de l’association folklorique 
“Souvenir du Portugal” de Montataire qui 
représente le groupe de Correlhã, un village 
du nord du Portugal (Alto-Minho). Notre 
association, fondée en 1983, s’efforce à 
perpétrer le folklore à travers les danses, 
chants et tenues typiques du début du XXe 

siècle lors de représentations publiques ou 
privées. Nous sommes membres de la Fédé-
ration de Folklore Portugais et nos représen-
tations ont principalement lieu en Picardie et 
en Île de France mais également dans des 
régions plus distantes, voire à l’étranger.
 
Quels sont les champs 
d'activité couverts par 
l'association (éducatif, 
culturel, économique...) ? 
Quelques exemples 
concrets ?
L’association couvre principalement le 
champ culturel. Au-delà des danses et chants 
folkloriques, c’est aussi l’ethnographie 

 lusitane que nous partageons et donnons 
à découvrir ou à re-découvrir pour certains. 
Le festival de la fédération de folklore portu-
gais que nous avons organisé le week-end 
du 19-20 mars 2011 à Montataire est un 
très bon exemple de ce partage culturel. En 
effet, cet événement a été un franc succès 
puisqu’il a réunit la communauté portugaise 
et les habitants du bassin creillois qui ont pu 
découvrir l’étendue du folklore portugais à 
travers les onze groupes folkloriques fédérés 
(dont un venu du Portugal).

Comment mesurez-vous 
cet apport d'un point de 
vue de la collectivité ?
Nous participons chaque année au Festival 
“Danses et Musiques du Monde” qui  
permet de présenter les spécialités et  
activités des associations montatairiennes. 
Notre association organise également notre 
festival folklorique annuel vers mai-juin au 
centre aéré dans lequel nous réunissons 
5-6 groupes folkloriques un dimanche 
après-midi, événement incontournable de 
la communauté portugaise des environs.  
Il y a aussi des manifestations ponctuelles 
auxquelles nous participons permettant 

ainsi de faire connaître le folklore portugais 
dans la région, tout comme nous donnons 
à connaître la ville de Montataire dans tous 
les événements auxquels nous participons. 

Bénévolats, ressources 
financières des associa-
tions : où en êtes vous ? 
Quelles sont les perspec-
tives, les difficultés ou les 
atouts ?
L'association est composée d’une soixan-
taine de membres actifs (qui dansent ou 
chantent dans le groupe) mais également 
de membres passifs, tous bénévoles. Nos  
principaux revenus sont issus des re-
présentations que nous effectuons, que 
ce soit dans le cadre privé (mariages,  
anniversaires) ou dans le cadre public  
(représentations lors de fêtes commu-
nales par exemple). Malheureusement, 
la conjoncture veut que la culture soit un  
domaine très touché par les économies 
budgétaires. Ainsi, le nombre de manifesta-
tions que nous faisions pour les différentes 
villes tend à diminuer. Malgré tout cela, 
nous essayons d’apporter de la joie de vivre 
et du soleil partout où nous allons. 

La traditionnelle démonstration de danse folklorique portugaise au Festival danses et musiques du monde
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Les coproductions :
La moustache 
 (Des petits pas dans les grands) 

Haute Autriche (Cie L'Echappée) 

La diffusion et les actions culturelles liées : 

•  Dans la solitude des champs de coton 

(Théâtre de Paille) - Diffusion 18 Janvier  

2 représentations / Actions culturelles

•  Tapage dans la prison d'une reine obscure 

(Cie L'Echappée) - Diffusion 24 mai 2013  

1 représentation / Actions culturelles

•  La moustache  
(Des petits pas dans les grands) : Diffusion / 

Carte blanche le 31 mai 2013

•  Nunzio (Théâtre de Paille) : Diffusion oc-

tobre décembre 2013 - 2 représentations

Les projets et actions culturelles 

•  Brigades d'interventions poétiques  

(Cie L'Echappée)
•  Scènes ouvertes / cabaret - 3 dates 

(Trois Cies)
•  Espaces de création  

(Des petits pas dans les grands)  

De janvier à décembre 

•  Explorations collectives 3 stages de 10h 

(Des petits pas dans les grands)

•  Ateliers lycée André Malraux  

(Des petits pas dans les grands)  

De janvier à décembre
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Les résidences 2013

La compagnie “Des petits 
pas dans les grands”, em-
menée par Audrey Bonnefoy
Cette compagnie montée au début de 
l’année 2012 par Audrey Bonnefoy,  
comédienne du Théâtre inutile, a acquis 
une bonne connaissance de la commune, 
du service culturel et de ses partenaires 
dans le cadre de la résidence passée.
L’objectif de la Cie est d’associer à chaque 
projet un nouveau regard scénique, afin de 
contribuer à nourrir sa recherche princi-
pale : explorer les multiples prolongements 
de l’acteur à travers différents arts. 
Cette quête pluridisciplinaire conduira à 
aborder différents types de manipulations : 
l’objet, la marionnette, le tissu, le costume, 
la lumière… 
Et pourra mêler d’autres langages comme 
la photographie ou la dramaturgie so-
nore…
www.audreybonnefoy.com

La compagnie “L’Echappée”, 
emmenée par Didier Perrier 
La Compagnie L’Echappée est une com-
pagnie dramatique indépendante fondée 
le 24 juin 1998 en association loi 1901, 
en convention de résidence avec la DRAC 
Picardie, le Conseil Régional de Picardie, 
le Conseil Général de l’Aisne et la ville de 
Saint-Quentin.
Leurs créations sont liées à un type de rap-
port avec le public. Le sujet du théâtre, c’est 
le public. C’est de lui qu’on parle sur scène. 
Leur travail se situe dans l’espace entre 
l’art et la vie des hommes, pour étendre 
le cercle des connaissances, permettre à 
l’art de trouver son écho le plus profond 
chez un nombre toujours plus grand de 
spectateurs. Cette compagnie parie sur le 
fait que chacun a besoin d’une vision di-
versifiée de l’art et du monde pour ouvrir 
son horizon…
www.compagnie-lechappee.com

La compagnie 
“Théâtre de Paille”
Le Théâtre de Paille est une compagnie de 
théâtre professionnelle créée en 1995 à 
Beauvais à l’initiative de Christophe Laparra. 
Sa démarche vise à faire découvrir le théâtre 
en tant qu’art vivant et populaire. Les textes 
présentés depuis 14 ans sont plutôt contem-
porains (Bernard-Marie Koltès, Eugène Durif, 
Léo Ferré, Spiro Scimone), mais des textes 
plus classiques sont également abordés.
Le Théâtre de Paille a principalement pour but 
de créer des spectacles de théâtre mais elle 
ne laisse pas de côté les autres formes artis-
tiques comme la musique (La peau et les os 
de Georges Hyvernaud, Arlequin, vos papiers ! 
à partir des textes de Léo Ferré), la danse, le 
masque, les marionnettes. Des lectures, des 
ateliers avec différents publics, ou des stages 
de pratique amateur font également partie 
des activités habituelles de la compagnie. 
www.theatredepaille.com 

Après trois années de présence et une période de préfiguration en 2009, la résidence de la Cie “Théâtre inutile” 
s'est terminée en décembre 2012. Pour poursuivre le travail engagé, trois compagnies ont été retenues :

Audrey Bonnefoy Didier Perrier Christophe Laparra

Cu
lt

ur
e

Info & réservation : 03 44 24 69 97
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ça décale !

S

En lien avec notre article sur le centre de secours de Montataire, nous 
avons voulu aller plus loin et chercher à mieux connaître ces hommes 
et ces femmes qui s'engagent chaque jour pour la vie des autres.  
Un homme, une femme, deux portraits tous feux tous flammes !

ébastien Dardillac, 
30 ans, Sergent Chef, 
Pompier professionnel

Sébastien habite à fosse (95) depuis cinq 
ans et vient d'être muté dans l'Oise où  
il souhaite résider très prochainement. Il est 
rentré chez les pompiers par le biais des 
JSP (Jeunes Sapeurs Pompiers) Val d'Oise, 
puis, âgé de tout juste 16 ans, il devient 
sapeur pompier volontaire en 98. En 2001,  
il réussi le concours de sapeur pompier pro-
fessionnel dans le Val d'Oise où il restera 
jusqu'à sa mutation en 2012.
À l'époque, les JSP existaient depuis long-
temps mais ne bénéficiaient pas non plus 
d'une grande visibilité ; “J'avais treize ans 
et je prenais ça comme une nouvelle acti-
vité. Plus qu'une activité sportive, et pour 
une discipline qui ne m'attirait pas plus 
que ça au premier abord, c'est en essayant 
que cela m'a vraiment plu !” Sébastien en-
chaîne, dès 18 ans il tente le concours, le 
passe, et devient pompier professionnel. 
“C'est ce qu'on faisait ! J'attendais toute la 

semaine pour y aller !” Voilà les motivations 
premières de Sébastien. En plus d'une acti-
vité [très] physique, il y a les manœuvres... 
Il y a de l'action et en même temps quelque 
chose de direct avec le métier. “Quand on 
s’entraîne ou on se forme, on sait pertinem-
ment, directement, que l'on va reproduire 
la même chose en intervention”. Voilà, déjà 
tout jeune, Sébastien se sentait pompier par 
l'activité, il était responsabilisé. 
“C'était déjà la vie de pompier”. Et quand 
on lui demande de regarder avec recul ses 
premières manœuvres de JSP, Sébastien 
s'amuse ; “c'est marrant mais je crois que 
je ferais pareil et autrement ! Pareil parce 
que j'y serais allé avec la même passion le 
même entrain, différemment parce qu'avec 
l'expérience, je sais maintenant qu'on peut 
faire aussi bien, plus vite et avec moins 
d'effort, ça doit être ça l'expérience (rires)”.

Fanny Puget, 20 ans, 
sapeur pompier volontaire 
Juin 2012, elle finit ses études et obtient son 
BTS technico-commercial. Actuellement à la 
recherche d'un emploi, Fanny souhaite ren-
trer dans l'armée pour accéder d'une part à 
des grades plus élevés, plus rapidement, et 
à une formation de secours de haut niveau. 
Elle a passé les premiers tests pour deve-
nir maître chien parachutiste (recherches et 
sauvetages) et pour devenir pompier de l'air.
Depuis le mois de mai 2012, Fanny donne 
donc de son temps au centre de secours, 
tout son temps, dès qu'elle le peut. Au dé-
part, elle souhaitait faire les JSP, mais n'a 
pas pu pour des raisons familiales (“pas 
pour les filles”, “trop physique”...). Donc en 
octobre 2011, elle rencontre le lieutenant 
pour établir tout le processus d'incorpo-
ration ; visites médicales, tests physiques, 
formations, elle a tout fait pour rentrer dans 
la vision fantasmée qu'elle avait de la pro-
fession ; “ce qui m'a toujours attiré, c'était 
de voir les véhicules partir sur les interven-

tions, les sirènes... de se dire que ces gars 
allaient éteindre des feux...”.
“J'en rêve la nuit !” Sa passion va jusque là. 
Elle est capable de se réveiller en pleine nuit 
et de s'exclamer “ça décale !”, expression 
qui date de l'époque où les pompiers tra-
vaillaient avec chariots et carrioles et où l'on 
“calait” les roues, une expression qui reste 
encore aujourd'hui...
Bien qu'elle soit timide, ne venez pas expli-
quer à Fanny que ce n'est pas un métier de 
fille ; elle pratique le judo et comme elle le 
dit si bien, “ce n'est pas une question de fille 
ou de garçon, c'est une question d'envie”.
“Je suis une montatairienne depuis tou-
jours”. Fanny connaît bien la ville et les ha-
bitants, ce qui parfois peut aider dans son 
travail. Cela lui permet de suivre après coup 
certaines interventions, de prendre des nou-
velles. Le regard des gens qu'elle connaît 
aussi a changé, tous sont impressionnés 
quand il apprennent son engagement. 

Sébastien Dardillac

Fanny Puget
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Ce n'est pas 
une question 
de fille ou de 
garçon, c'est 
une question 
d'envie.

C'est en 
essayant 
que cela m'a 
vraiment plu
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es sociétés musicales jouaient pour 
la revue, les concerts ou les bals. 
Pour la fête patronale, en 1896, 

c’est la société l’union musicale qui a 
participé à l’animation. En 1899, la com-

mission des fêtes a décidé “de faire un 
festival le dimanche de la fête. À cet effet, 
les sociétés suivantes [furent] invitées à 
prêter leur gracieux concours : Liancourt, 
Creil, St-Vaast, Balagny, Cires-les-Mello, 

Mouy, Nogent, Gouvieux et Coye.” Deux 
morceaux furent demandés à chaque  
société, dont un morceau d’ensemble 
choisi par Auguste Génie. 

L

Une longue histoire 
associative

Les annonces des naissances, mariages et décès font l’objet d’une autorisation de la famille. Sans autorisation de sa part, nous ne pouvons pas publier l’annonce.

À la fin du XIXe siècle, les fêtes communales étaient animées en grande partie par des associations, 
appelées sociétés, à l’époque. La commission des fêtes, constituée du Maire et de conseillers munici-
paux, était chargée d’en établir le programme qui comprenait toujours des démonstrations sportives 
et de la musique.

Ils sont nés
Novembre 
• Le 21 : Naïm BOUZOUAYEL

Décembre
• Le 3 : Yousouf FEUILLETTE
• Le 6 : Gregory POIRE
• Le 7 : Sabry BENTOT
• Le 11 : Célia BENHIZIA
• Le 13 : Faïza BENKHEROUF
• Le 13 : Emma VAN DURMEN

• Le 21 : Liam NESNAS
• Le 22 : Louise BENOIST

Ils se sont mariés 
Décembre 
• Le 15 :  José SANCHEZ BARROS  

et Vânia CORREIA RODRIGUES

Ils sont décédés
Novembre
• Le 3 : Michel TRÉVISANUT, 80 ans

Décembre 
• Le 1er : Joséphine DINH VAN RE, 58 ans
• Le 1er : Guido TANDA, 79 ans
• Le 8 : Josiane COTTEREAU, 81 ans
• Le 9 : Michel TONSART, 77 ans
• Le 17 : Stéphane KAPUSTA, 78 ans
• Le 23 : Irène POZNIACK, 77 ans
• Le 27 :  Muguette ANSELMET,  

veuve CHARTIER, 82 ans

Sources : Archives communales – 1D17 et 1ph162
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Le changement ? il est en cours !
François Hollande, Président de la 
République, a été élu par les Français 
sur la base de ses 60 propositions : 
des actes forts pour la croissance. 
Pacte européen de croissance de 
120 Milliards d’euros : des projets 
industriels et scientifiques de trans-
ports collectifs et d’énergie vont 
être soutenus dans nos régions. 
Le soutien au logement et aux mil-

liers d’entreprises du secteur avec un 
grand plan de construction et la mise 
à disposition des terrains de l’Etat. Loi 
bancaire pour protéger l’épargne des 
Français et combattre la spéculation 
financière. Sortie de la crise de l’euro et 
réorientation de l’action de la Banque 
Centrale Européenne. Tout pour l’em-
ploi, la justice, le pouvoir d’achat, la 
securite et la solidarite 
Lancement de 150 000 emplois d’ave-
nir, pour les jeunes de 16-25 ans sans 
formation ou qualification. Création 
des contrats de génération, pour l’em-
bauche de jeunes en CDI et le maintien 
dans l’emploi des salariés de plus de 

50 ans. Création de la Banque Publique d’in-
vestissement pour soutenir les PME et TPE. 
Crédit d’impôt pour la compétitivité des en-
treprises et l’emploi. Hausse du smic de 2,3 
% depuis juillet 2012 et retour de la retraite à 
60 ans pour les salariés qui ont commencé à 
travailler tôt. Encadrement des loyers. Plafon-
nement des dépassements d’honoraires prati-
qués par certains médecins et développement 
des maisons de santé pour l’accès aux soins 
de tous. Extension des tarifs sociaux de l’éner-
gie : 830 000 personnes supplémentaires pro-
tégées. Augmentation de 25 % de l’allocation 
de rentrée scolaire. Création d’emplois et 
moyens accrus dans l’éducation, la justice et 
la sécurité tout en respectant les objectifs de 
réduction des déficits et de la dette aggravés 
par la droite. Fiscalité qui fait porter l’essentiel 
de l’effort sur les contribuables les plus for-
tunés et les multinationales (rétablissement 
d’un vrai ISF, nouvelle tranche pour les plus 
hauts revenus, taxation du capital au même 
niveau que le travail). Intégration de Monta-
taire dans la zone prioritaire de sécurité.
Quant à la droite, elle n’a aucune leçon à don-
ner, simple rappel sur 5 ans : + 1 million de chô-
meurs, -80 000 enseignants, -750.000 emplois 
dans l’industrie en dix ans, 71 milliards d’euros 
de déficit commercial en 2011, 330.000 per-
sonnes de plus vivant sous le seuil de pauvreté, 
+ 612 milliards d’euros de dette ! 

Le Groupe des Elu(e)s Socialistes.
psmontataire@yahoo.fr

03 44 64 44 34
, 

La tribune de ce groupe ne nous 
est pas parvenue.

L’année 2013 doit être utile…
Contrairement aux idées reçues 
et n’en déplaisent à certains, la 
France n'a jamais été aussi riche 
mais ses richesses n'ont jamais 
été aussi mal partagées. La crise 
est telle que nos richissimes 

hommes d’affaires, dont Bernard Ar-
nault, milliardaire français et 1re for-
tune d’Europe, ou de talentueux ar-
tistes décident de partir et souhaitent 
demander une autre nationalité pour 
échapper au fisc.
À l'heure où la France connaît un 
record de pauvreté, 8,6 millions de 
pauvres, Gérard Depardieu nous la 
joue “l'avare” en dansant “les val-
seuses” en Sibérie. De qui se moque 
t-on ? Le temps est venu d’arrêter le 
spectacle et le cinéma et de revenir 
sur la réalité que vivent de nombreux 
concitoyens. Chaque jour qui passe, 
ce sont des centaines d’emplois qui 
disparaissent. Le temps est venu de 
reprendre le pouvoir sur nos vies, et 
pour cela, nous voulons que le gou-
vernement socialiste s’attaque au 

diktat financier des banques et des mar-
chés.
La gauche au pouvoir n’est pas une fin en 
soi. Le combat de classe n’est pas gagné, 
bien au contraire aujourd’hui plus que ja-
mais les forces de l’argent détiennent les 
leviers économiques, politiques, média-
tiques et idéologiques pour mener à bien 
leur bataille et imposer leur idéologie... 
Alors dans ce combat de classe, le peuple, 
le monde du travail doit résister et se ras-
sembler sur des propositions concrètes 
pour changer la vie des gens. Il doit se ras-
sembler contre toutes les dominations qui 
fragmentent notre société. Il ne doit pas 
renoncer à cette idée que quand la gauche 
est au pouvoir et que le peuple est entendu, 
la société française et européenne en est 
transformée par le progrès social et démo-
cratique. Et pour cela, n’ayons pas peur de 
le dire, affirmons le haut et fort on attend 
autre chose du Président de la République 
ou du 1er ministre que de nous inviter à 
être patients et à faire preuve de “lucidité”. 
Alors si 2013 doit être utile, c’est à sortir le 
gouvernement du face à face avec le patro-
nat et la finance, c’est à sortir la gauche du 
marasme, c’est à sortir l’économie de l’aus-
térité budgétaire, c’est à ouvrir de nouveaux 
droits pour les hommes et les femmes de 
ce pays. 

Les élus du groupe 
communiste et républicain

Les textes sont publiés tels qu’ils sont transmis à la rédaction
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’ai appris avec horreur l’assassinat 
de trois militantes Kurdes dans les 
locaux du Centre d’information du 

Kurdistan à Paris.
Ces trois femmes militaient en faveur de 
la liberté, de la reconnaissance du peuple 
kurde, mais aussi pour la construction 
d’une société égalitaire entre les femmes et 
les hommes.
Notre ville, forte de ses traditions huma-
nistes et solidaires, organise justement une 

grande soirée de débat et 
de rencontres autour du film 
“Ez kurdim” le 12 mars pro-
chain.
En ces instants dramatiques, 
j’adresse mon total sou-
tien à la communauté Kurde 
de Montataire et du bassin 
Creillois, ainsi qu’aux associa-
tions qui agissent au sein de la 
Maison Franco kurde.

Je pense en premier lieu aux familles de 
ces trois militantes assassinées à qui je 
présente mes condoléances au nom du 
Conseil municipal de Montataire.
J’appelle le gouvernement français à mettre 
en oeuvre tous les moyens dont il dispose 
pour faire la lumière sur ces assassinats, 
mais aussi pour aider le peuple kurde à ac-
céder à la reconnaissance de son identité, 
de ses droits et à sa liberté. 

Montataire, 
le 10 janvier 2013

Militantes Kurdes assassinées : 
L'indignation de Jean-Pierre Bosino

J
Permanences de Monsieur le Maire, 

Jean-Pierre Bosino 

•  mairie annexe des Martinets  

le lundi matin de 10 h à 12 h inscription sur place le jour même à 9 h.

•   mairie centrale  

le jeudi de 10 h à 12 h inscription sur place le jour même à 9 h. 

Le dernier samedi de chaque mois de 9 h 30 à 11 h 30, 

uniquement sur rendez-vous au 03 44 64 44 44.

•  Allô... M. le Maire - permanence téléphonique 

Le premier samedi de chaque mois  

de 9 h 30 à 11 h 30 au 03 44 64 44 44.

Permanence d’Alain Blanchard

Vice-Président du Conseil général de l’Oise

Dimanche de 10 h à 12 h à la salle des mariages en mairie centrale.

Permanences des adjoints 

S’adresser en mairie au 03 44 64 44 44

Samedi 19 janvier, 10 h 06. La neige a recouvert de son blanc manteau les jardins ouvriers.
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n soi, “Les joyeux Godillots” n'est donc 
pas un club, c'est une sous-division de 
l'OMS. Pour Yves Paget, responsable 

des randonnées et des cotisations, il s'agis-
sait de se simplifier les modes de gestions 
à l'époque. Ainsi, la section de randonnée 
bénéficie de l'appui administratif de l'OMS 
pour se concentrer sur son activité princi-
pale ; la randonnée. Au sein de la section il y a  

18 “meneurs”. Les meneurs sont les randon-
neurs en charges de groupes et de circuits. 
Ceux-ci se réunissent tous les trimestres pour 
faire le planning des randonnées. Yves Paget 
nous précise ; “Chaque meneur dispose de 
son secteur et de ses randonnées”. Toutes 
les forêts de la région sont explorées, de 
Compiègne à l'Isle-Adam, la forêt d'Halatte... 
“On se limite à un rayon de 25 Km autour de 
Montataire, pour éviter des dépenses trop 

importantes en carburant”, renchérit Yves 
Paget. Il existe même un système de co- 
voiturage pour partager les frais liés au  
déplacements.
Il y a 113 marcheurs réguliers, et les deux 
randonnées de la semaine sont courues ; 
40 à 60 personnes le mardi et 20 à 30  
personnes le jeudi. Chaque jour il y a deux 
randonnées, une “petite” qui fait 10 à 11 Km 

et une “grande” qui fait plus de 12 Km.  
Les petites sont faites pour des marcheurs  
débutants ou des marcheurs qui souhaitent 
un rythme contenu, les grandes sont plus pour 
les marcheurs aguerris.
“Il y a des bons marcheurs, il y a des bonnes 
côtes” nous précise Yves Paget, pour des ran-
données qui font entre 2h30 et 3h00. 
Au delà de la randonnée ce qui semble atti-
rer les marcheurs c'est le lien avec la nature : 
d'abord les forêts, où l'on peut s'oxygéner un 
maximum et voir les animaux qui y vivent. 
Ensuite comme nous l'indique Yves Paget, il 
y a forcement tout ce qui constitue les points 
de vue, les panoramiques. Enfin, les ves-
tiges historiques, notamment gallo-romain,  
notamment à Chamant... Les deux premières 
randonnées sont gratuites, pour se tester et 
voir si l'activité convient ; alors n'hésitez pas 
à découvrir cette activité. 

La marche dans la joie

E

En 1999, l'OMS (l'Office Municipal des Sports) crée une section 
pour la pratique de la randonnée. “Les joyeux Godillots” sillonnent 
les différents chemins de l'Oise, pour le plaisir de la randonnée et 
la [re]découverte de la nature.

Amis sportifs, cette rubrique vous appartient. 

N’hésitez pas à nous communiquer vos résultats
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“Etre dans son rythme”

Résultats 
sportifs

Gymnastique
Tous les résultats des compétitions du début d'année 

dans notre prochain numéro !

Tennis
Résultats championnats hiver !
Dames :  Équipe 1 2e div termine 2e.

Équipe 2 3e div termine 3e

Hommes :  Équipe 1 1re div régionale termine 1re 

Équipe 2 3e div régionale termine 4e

Équipe 3 3e div départementale termine 

1re et jouera les interpoules à partir du 13 

janvier. 

Basket-Ball
12/01 MBB B 46 – 68 Pontpoint

12/01 Jsc St Quen. 80 – 57 MBB A

22/12 Mouy 71 – 75 MBB B

22/12 St Léger arrêté MBB A

15/12 MBB B 62 – 72 Margny

15/12 MBB A 63 – 83 Gauchy

Pour cause d'intempéries (neige) toutes les 

rencontres seniors et jeunes du week-end 

des 19 et 20 janvier ont été annulées et remises 

lors du week-end des 16 et 17 février 2013.

Football
Tous les matchs de janvier reportés !

Seniors première division groupe A

6/01
15 h

FCM reporté
Marseille en 
Beauvaisis

13/01
15 h

FCM reporté Bornel As

Seniors deuxième division groupe C

6/01
15 h

Grandfres-
noy Asc 3

reporté FCM2

13/01
15 h

Nointel 
Fc 2

reporté FCM2

Seniors quatrième division groupe D

6/01
15 h

ASOM reporté
Longueil Ste 

Marie 2

13/01
15 h

ASOM reporté Senlis Usm 3

Billard
Compétition Interclub Régionale A
• Méru bat Montataire1
• Gouvieux bat Montataire 2

Classement à l'issue de la 8e journée

• Montataire 1est 5e

• Montataire 2 est 7e

Coupe de l'Oise
• Montataire 1 bat Crévecoeur
• Montataire 2 bat Montreuil

OMS - Office municipal des sports 
Danièle Marcoux - Tél. 03 44 24 40 84 
oms.montataire@wanadoo.fr

Amis sportifs, cette rubrique vous appartient. 

N’hésitez pas à nous communiquer vos résultats
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> Mardi 5 février
Nouveau : atelier “créations artisanales”
Femmes Solidaires propose des activités diversifiées à 14 heures à 
l'Espace Elsa Triolet, Avenue Anatole France à Montataire
Objectifs : initiations à différentes activités, échanges réciproques 
de savoir et de savoir-faire. 

> Du 7 février au 24 avril
Le bureau de poste sera en travaux 
Pendant la durée des travaux, la Poste mettra tout en oeuvre pour 
accueillir ses clients, dès le 11 février, au 1 rue des Déportés. Toutes 
les opérations habituelles seront à disposition des usagers.

> Dimanche 10 février
Concert des professeurs de l'Amem 
À 17h au Palace, entrée libre

> Dimanche 17 février 2013 
Loto de l'association 
des commerçants de Montataire
À 14h à l'Espace de rencontres, ouverture des 
portes à 12h. De nombreux lots à gagner dont un 
voyage pour 2 personnes.
Une partie des bénéfices ira au secours populaire 
de Montataire qui assurera également la buvette 
et la restauration. À cette occasion, il vous sera 
également possible de faire un don de vêtements. 
Parking surveillé. réservation : gcamt@hotmail.fr

> À partir du lundi 21 janvier
STAC : nouveaux horaires 
 Les horaires ont été adaptés à la marge pour améliorer la régularité 
et ainsi la qualité de service.
Ces nouveaux horaires permettent également d’éditer le nouveau 
guide horaire du STAC qui regroupe en un seul livret, l’ensemble des 
horaires, la carte et toutes les informations pratiques pour utiliser le 
réseau du STAC. www.creilbus.fr 

> Du 7 au 20 février 2013
Grande exposition 
Photo Club de Montataire
Dans la galerie de Front de Taille  
de Saint-Maximin, entrée libre, les 
mercredis, vendredis, samedis et  
dimanches de 14h à 18h
106 photos de 50x70 et plus
Invité d’Honneur : Christophe Blanc, 
spécialiste, nationalement reconnu 
de la photographie des feux d’artifice.
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> Samedi 20 avril 2013 
L’Association Mons Ad Theram 
propose les visites guidées de la 
brasserie Saint-Germain, fabrique 
de bière artisanale puis du musée 
du Louvre de Lens.
Départ en bus à 7 h 15
Retour prévu vers 19 h 15
limité à 50 personnes.
Tarif adhérents : 
40 € adulte -30 € enfant,
Tarif non adhérents : 
50 € par adulte - 40 € par enfant
Carte d’adhésion : 10 € 
Réservation et règlement : 
03 44 64 44 44

> En bref…
Sortie de territoire des mineurs : 
simplification administrative
La circulaire INTD1237286C du 20 novembre 2012 supprime  
les autorisations de sortie de territoire individuelles et collectives 
(mineurs français effectuant des voyages scolaires à l’étranger ou 
faisant partie de colonies de vacances)
Ainsi, dès le 1er janvier 2013, un mineur français pourra franchir les 
frontières sans autorisation de sortie de territoire muni soit de son 
seul passeport en cours de validité soit de sa seule carte nationale 
d’identité en cours de validité.

Démarchage à domicile
Des sociétés interviennent actuellement sur la commune de Mon-
tataire, en précisant qu’elles sont en relation avec la RCCEM (Régie 
communale du Câble et d'Électricité.) Ces sociétés proposent des 
services :
• D’assistance dépannage (eau, électricité, chauffage…)
• D’installation de dispositifs permettant de faire des économies 
d’énergie
• Ou elles proposent de changer de contrat d’électricité

La Régie tient à préciser à ses abonnés qu’elle n’a engagé au-
cun partenariat dans ce domaine. Elle invite donc chacun à la 
plus grande prudence et se tient à la disposition du public pour ap-
porter des conseils personnalisés pour l’optimisation des contrats 
d’électricité et la maîtrise de l’énergie.

Ag
en

da

facebook.com/Montataire

Gymnastique
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• Méru bat Montataire1
• Gouvieux bat Montataire 2

Classement à l'issue de la 8e journée

• Montataire 1est 5e

• Montataire 2 est 7e
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• Montataire 1 bat Crévecoeur
• Montataire 2 bat Montreuil
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Débat d'orientation budgétaire 
Lundi 4 mars 2013 
à 19 h 00 à la salle de la Libération


